

MAGNIFICOS CONTRATAQUES SOVIETICOS EN EL FRENTE DE STALINGRADO

Continúa librándose en todo ese frente una encarnizada batalla

Será derrotada a un batallón italiano al noroeste de Stalingrado

Silencian los artilleros soviéticos a varias unidades nazis

BATALLAS DEFENSIVAS EN EL SECTOR DE KOTELNIKOV LIBRARON ANOCHE LOS RUSOS

MOSCU, 30. UP. — Después de recibir los últimos refuerzos recibidos del frente anuncian que la ofensiva alemana contra Stalingrado fué contenida en el momento crítico mientras que fuerzas soviéticas, mediante contrataques lanzados al noroeste de la ciudad reconquistaron dos importantes aldeas y doraron a considerables fuerzas acorazadas enemigas. Añaden los despachos que todavía se libran violentas batallas mecanizadas sobre el amplio frente en forma de arco que se extiende ante la ciudad, pero que los alemanes no lograron avanzar pese a los considerables refuerzos recibidos.

MOSCU, 30. UP. — El 28 del actual, unidades de nuestra fuerza aérea que operan en varios sectores del frente destruyeron o dañaron 25 tanques a lemanos, 20 vehículos blindados y 140 camiones cargados con tropas y material bélico. Además fueron acalladas 20 baterías de artillería anti aérea y de campaña y volados cuatro depósitos de municiones y dos de combustibles. Dos batallones de infantería enemiga fueron dispersados y parcialmente aniquilados. En el frente central nuestras tropas lucharon por los cruces de un terminal

(Pasa a la Página DOS)

ACCIONES DE ARTILLERIA EN EGIPTO

NUEVOS NOMBRES DE COSTA RICA EN LA "LISTA NEGRA"

FORMACIONES DE AVIONES BRITANICOS ATACARON LAS POSICIONES DEL 'EJE' EN EL SECTOR SUR

INUNDADA

UNA VASTA ZONA DE LA CHINA ORIENTAL

ENORMES INUNDACIONES EN CHINA ORIENTAL

CHUNGKING, 30. UP. — Grandes inundaciones se han extendido sobre una superficie de 150 mil hectáreas del territorio de la China oriental ocupada por los japoneses. Se sabe que cerca de diez millones de chinos han quedado sin hogar y el hambre y las enfermedades están causando miles de muertes.

ERNEST LOHRENGEL, PASTELERIA DEL CORREO Y DORA VICTORIA TRADT, FUERON INCLUIDOS EN LA LISTA NEGRA AMERICANA

WASHINGTON, 30. UP. — Relación de nombres centroamericanos que aparecen en la lista negra expedida por el Departamento de Estado norteamericano con los cuales está prohibido todo trato comercial: COSTA RICA: Ernest Lohrengel, de Tres Rías. Pastelería del Correo de San José. Dora Victoria Tradt, de San José. EL SALVADOR: Willi Koessler, Arce 37 San

(Pasa a la Pág. DOS)

ROMA, 30. UP. — Informó hoy el alto comando italiano que en el frente de Egipto hubo duelo de artillería y actividad de patrullas. Dijo también que formaciones de aviones británicos atacaron las posiciones del Eje en el sector del sur, añadiendo que la defensa italiana derribó cuatro de los mismos. Sincluyó diciendo que el comunicado que un avión germano logró echar a pique en el Mediterráneo a un submarino aliado y que frente a la costa egipcia una lancha torpedera italiana causó averías graves a un destructor inglés.

PROGRESA LA OFENSIVA EN EL ORIENTE DE CHINA

Advierte el alto comando que con la liberación de Yigiatu los chinos han expulsado al enemigo de todas las posiciones

CHUNGKING, 30. UP. — Advierte el alto comando militar que con la liberación de Lixia tu los chinos han expulsado al enemigo de todas las posiciones que ocupaba antes de acometer su ofensiva para dominación de los aeródromos del oriente chino y del ferrocarril a Singapur. Cabe señalar que el comando militar no ha confirmado la recaptación de Lun

gyu. La noticia fué divulgada por la agencia central china de noticias que ofrece pormenores es muy importante este éxito chino por estar Lungyu 32 kilómetros al este de Chubshin la más grande base aérea de toda China. Asimismo se anunció

(Pasa a la Pág. TRES)

ENTREN EN EL QUINTO DIA LA GRAN BATALLA DE MILNE

TROPAS AUSTRALIANAS Y NORTEAMERICANAS, CON EL FANGO HASTA EL PECHO, ESTAN LLEVANDO A CABO UNA TENAZ ACCIÓN DEFENSIVA. SOBRE ALGUNAS IMPORTANTES BASES AEREAS JAPONESAS EVOLUCIONARON AVIONES ALIADOS

MELBOURNE, 30. UP. — Tropas australianas y norteamericanas con fango hasta el pecho, están

(Pasa a la Pág. DOS)

FRACASARON LOS ALEMANES

Trataron de realizar un desembarco en el Mar Negro sin poder lograrlo

FRACASA UNA TENTATIVA ALEMANA DE DESEMBARCO EN EL MAR NEGRO

LONDRES, 30. UP. — La agencia Exchange Telegraph informa de Moscú que fracasó una tentativa alemana de desembarco en un sector no identificado de la costa del Mar Negro, realizada desde la península de Kerch. Añade que 10 embarcaciones alemanas que conducían tropas de desembarco fueron destruidas por las defensas rusas de la costa.

PETAÏN A PUNTO DE ENTREGAR DAKAR

LOS ALEMANES YA HAN ENVIADO UNA DIVISION AL AFRICA PARA RETENER ESA POSICION

LONDRES, 30. UP. — El correspondiente del Daily Express en Esto comos informa que circuló la versión de que Laval se propone transferir el puerto de Dakar a los alemanes los que habrían en

(Pasa a la Pág. TRES)

EMPEÑASE LA COMISION DE AVIACION EN REBAJAR LAS TARIFAS DEL CONTRATO

Se ha logrado que la TACA acepta en su nuevo contrato las mismas tarifas del anterior

Caso que el coste de operaciones y mantenimiento baje, lo que es probable una vez que pase la gurma, las tarifas bajarán también proporcionalmente

De hecho, la comisión de aviación ha destruido cualquier posibilidad del monopolio

Se han dejado las puertas abiertas para que cualquiera otra empresa pueda operar en las mismas condiciones de la TACA

Mañana a la una y media de la tarde celebrarán los miembros de la comisión una nueva entrevista con el señor Macaya, para dilucidar los términos del 8, referente a tarifas

En horas de la tarde de ayer don Gilberto Charpentier convino con los diputados don Francisco J. Orlich, don Antonio Rigioni y

NANCHANG

ESTA SIENDO ASALTADA POR LOS CHINOS

CHUNGKING, 30. UP. — El comunicado oficial chino anuncia que las tropas nacionales están tomando por asalto un suburbio meridional de Nanchang después de haberse adueñado de to

(Pasa a la Pág. SIETE)

7 AVIONES JAPONESES DERRIBADOS EN GUADALCANAL

La aviación americana no perdió ayer ningún aparato en los combates librados en islas Salomón

WASHINGTON, 30. UP. — La secretaria de marina anunció en la tarde de hoy la destrucción de 7 aviones japoneses

(Pasa a la Pág. SIETE)

10 Cts.

Director: RAFAEL SOLEY

San José, Costa Rica — LUNES 31 de AGOSTO de 1942

EXHIBICION DE PELICULAS DEL DEPTO. DE REFORMA DE LOS PROGRAMAS DE ESTUDIOS DE LA ESCUELA DE CIENCIAS

Tienden esas reformas a que la citada escuela universitaria prepare elementos capacitados en todos los aspectos para profesores de segunda enseñanza

El secretario de educación pública, licenciado Tinoco Castro, ha formulado importantes consultas acerca del proyecto de reformas

El señor secretario de educación pública, licenciado don Luis Demétrio Tinoco Castro se preocupa cada día más por el mejor éxito en las actividades de las escuelas universitarias. No desmaya en ese empeño y estudia todo lo relacionado con las medidas que tienden al más completo perfeccionamiento de las actividades universitarias.

Según los informes que al respecto ayer recogimos, el acudido señor secretario de educación pública, trata ahora de llegar a la reforma de los programas de la escuela de ciencias.

Tales reformas tienden a que

la Escuela referida esté en capacidad de preparar en la mejor forma, y en todos los aspectos, elementos que estén capacitados para desempeñar cargos de profesores de las instituciones de segunda enseñanza del país. Es decir que no solamente le proporcione amplia ilustración sino también todos los conocimientos pedagógicos y los medios para desempeñar esos cargos.

Al respecto también podemos en formar que el señor secretario de educación pública ha formulado diversas consultas sobre las reformas en cuestión a elementos capacitados en el asunto.

MAGNIFICOS CONTRA-ATAQUES...

(Viene de la Pág. UNO)

De las fuerzas soviéticas, atravesaron ese río y continuaron luchando en la margen occidental. Una unidad de tanques destruyó 11 cañones antitanques y la tripulación de uno de esos vehículos silenció cuatro cañones. Otro tanque soviético provocó daños a cuatro unidades blindadas alemanas. Al noroeste de Stalingrado continuaron librándose violentas batallas contra numerosas fuerzas enemigas de infantería y tanques. Todos los tanques alemanes fueron rechazados. En algunos sectores nuestras unidades ejecutaron contraataques ocasionando graves bajas al enemigo. Una unidad apoyada por fuerzas blindadas destruyó 18 tanques germanos, nueve cañones y 13 ametralladoras y eliminó a unos 600 soldados enemigos. En

otro sector del noroeste de Stalingrado se infligió una seria derrota a un batallón italiano que en el curso de un día perdió un 70 por ciento de sus efectivos. Los artilleros soviéticos silenciaron dos baterías de artillería y pusieron fuera de combate a nueve tanques alemanes. En la zona del noroeste de Kotelnikovo las tropas soviéticas libraron batallas defensivas. Una unidad rechazó dos tanques enemigos.

ACTIVIDAD AEREA MUY ACTIVA EN EGIPTO

EL CAIRO, 30. UP. — El comunicado expedido conjuntamente por el cuartel general de las fuerzas de tierra y la real fuerza aérea dijo: "Durante la noche del viernes último nuestras patrullas atacaron va-

RELACIONES CULTURALES DE LOS EE. UU.

Hará el agregado cultural de la Legación americana Mr. Gerberich para la Mesa Redonda Panamericana el miércoles próximo a las 19 horas en el edificio metálico

El lunes 8 de setiembre habrá en el Teatro Nacional una solemne sesión fúnebre en recuerdo de la insigne educadora guatemalteca doña Natalia Gorritz de Morales.

La Mesa Redonda Panamericana, sección de Costa Rica, con la colaboración níteligente de la representación de los Estados Unidos, señorita Irma Morales Moysa, tendrá una sesión especial que se celebrará en el salón de actos del edificio metálico el próximo miércoles 2 de setiembre a las 7 de la noche.

Es con el objeto de exhibir varias y muy importantes películas de los Estados Unidos cedidas por el departamento de relaciones culturales de aquel país en el nuestro y que atiende con singular acierto Mr. Albert H. Gerberich. La sesión será pública y la Mesa Redonda se complace en invitar a cuantas personas de-

sean tener un rato interesante e instructivo.
El lunes 8 de setiembre en el Teatro Nacional, se celebrará una solemne sesión fúnebre en recuerdo de la insigne maestra guatemalteca doña Natalia Gorritz de Morales, cuyo talento y entusiasmos por la enseñanza traspasó las fronteras de su patria y sus luces iluminaron muchas generaciones de aquel país hermano. La Mesa Redonda quiere hacer honor a los imponderables méritos de tan ilustre educadora y junto con ella a la patria que el día nacía, que ahora perpetua su memoria habiendo dado su nombre a la Escuela N° 10 de párvulos.

OTROS ATAQUES DE LA R. A. F. SOBRE TOBRUK

EL CAIRO, 30. UP. — La aviación aliada atacó intensamente los campamentos y transportes enemigos en el desierto, a los que infligieron grandes daños los aviadores participantes informaron haber provocado nu-

merosos incendios en las posiciones enemigas en el oeste egipcio, después de utilizar los cañones antiaéreos del Eje. Entre Fuka y Sidf Rahman los bombarderos livianos de la aviación sudáfrica atacaron al enemigo en tanto que los bombarderos de la real fuerza aérea se presentaron sobre Tobruk y causaron daños en los barcos surtos en la bahía y en las instalaciones portuarias.

INICIADA LA CAPTURA DE BRITANICOS EN FRANCIA

VICHY, 30. UP. — Informaciones de París dan cuenta que las autoridades alemanas han empezado a detener ciudadanos brasileños en la zona ocupada de Francia para ser internados como extranjeros hostiles. Se cree que los detenidos que sean aptos y se encuentren en edad militar, serán enviados al campo de concentración de Royallieu en las proximidades de Compiegne donde ya se encuentran internados los ciudadanos norteamericanos. Se espera que otros detenidos gozarán de libertad provisional dentro de los límites de las ciudades en que residen, pero quedarán obligados a presentarse periódicamente a las autoridades alemanas.

CONFIRMASE EL ATAQUE DE ANOCHE CONTRA BERLIN

MOSCU, 30. UP. — La radio emisora moscovita reveló hoy que formaciones de la aviación soviética bombardearon anoche las ciudades alemanas de Berlín y Koenigsberg en la Prusia del este y Danzig

LA SEÑORA DE SOMOZA Y SU HIJA LILLIAM LLEGAN A MIAMI

MIAMI, 30. UP. — Llegaron anoche a Washington la señora del presidente de Nicaragua general Anastasio Somoza y su hija Lilliam Somoza que están en viaje de regreso a su patria.

ENTRO EN EL QUINTO...

(Viene de la Pág. UNO)

llevando a cabo una tenaz acción defensiva en la bahía de Milne en la extremidad este de Nueva Guinea contra unidades niponas que han sido reforzadas con la llegada de un crucero ocho destructores. Un correspondiente inglés comunicó que la situación militar ha empeorado para los aliados en aquella región durante las últimas 24 horas. La batalla está en su 5º día y ella está en juego el puerto de Milne que tiene siete millas de ancho y veinte de largo y que a sólo quinientas millas de la costa australiana. Hubo también actividad militar en varios puntos más de Nueva Guinea. Se luchó en la región de Kokoba, el interior, donde se encuentran unidades niponas que tratan avanzar en dirección a Port Moresby. Sobre las bases niponas Lae y Salamau se libraron asimismo varias acciones aéreas. La aviación aliada desplegó gran actividad atacando al enemigo un amplio frente al norte de Australia. En Amboma los aviones aliados arrojaron bombas sobre un barco mercante. Fueron también bombardeadas las bases aéreas niponas de Buks, en las islas de Salomón; de Rabaut en la isla de Nueva Bretaña y de Hama en Nueva Guinea. El enemigo perdió por lo menos diez aviones y sufrió averías en varios más. El general sir Thomas Blamey, comandante de las fuerzas de tierra bajo las órdenes del general MacArthur dijo ayer después de conferenciar con el ministro de la guerra australiano, Forde que se sentía optimista del resultado de las operaciones que se están llevando a cabo actualmente al norte de Australia.

EL AVANCE CHINO ESTA PUNTO DE CONCLUIR RECONQUISTA DE KIA SI

CHUNGKING, 30. UP. — comunicado del cuartel general de las fuerzas de general Chiang Kai Shek anunció unidades del ejército chino iniciaron ya el asalto de los ríos exteriores de la ciudad de Nanchang, base principal de la provincia de Kiangsi. Esto supone un nuevo avance chino de doce millas. Se po hoy también que una columna china se ha abierto paso a través de las líneas niponas entrando en la ciudad de Lu Yu que está situada a veinticinco millas al norte de Kishua, antigua capital de la provincia de Chekiang.

NUEVOS NOMBRES...

(Viene de la Pág. UNO)
Salvador. Eliá Lainez de O. Delgado, 23, San Salvador. Orestel, Delgado 23, San Salvador. Ortel y Compañía, dada colectiva, Delgado 23, Salvador. HONDURAS: Ray Acorda de San Pedro Sula. field McNab de Roatan, P.M.A. Erwin Goldstein, calle número dos mil tres, Cgló Favorita, calle diez, número mil tres, Colón.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA DEPARTAMENTO EMSOR

SE AVISA a los tenedores de BILLETES AMERICANOS que, por razones relacionadas con la Defensa Continental este Departamento comprará tales billetes ÚNICAMENTE hasta el PROXIMO 31 DE AGOSTO, inclusive, al precio de \$ 5.61 por cada dólar y cobrando un 1-1/4% sobre el monto de cada compra para cubrir los gastos de exportación. San José, Agosto 6 de 1942.

Previamente deberá justificarse, a satisfacción del Banco, que tales billetes no provienen de países en guerra con las Naciones Unidas, ni están o estuvieron relacionados con los intereses de dichos países, ni con sus naciones, ni con firmas o individuos incluidos en las Listas Proclamadas de las Naciones Unidas.

Después del 31 de agosto citado, cesará la responsabilidad que pudiera caberle al Departamento Emisor en cuanto a la defensa de los intereses nacionales, y muy especialmente en lo relacionado con los decretos ejecutivos número 18 de 21 de mayo último y número 22 de 7 de Julio.

A SESIONES EXTRAORDINARIAS EL PROYECTO DE REFORMA AL SISTEMA DE COBRO DEL IMPUESTO CEDULAR

Tales reformas tienden exclusivamente a hacer más factible la recolección del impuesto.

No se trata bajo ningún concepto de aumentar el monto de dicho tributo

El señor secretario de hacienda don Carlos Manuel Escalante elabora el proyecto de reforma al sistema de cobro del impuesto cédular para someterlo en el período de las sesiones ordinarias a la aprobación del congreso.

No se trata de aumentar el monto del referido impuesto sino de hacer efectivo un sistema mediante el cual será más factible la recolección de dicho tributo

lográndose hacer efectivas contribuciones que corresponden a ese impuesto.

El señor secretario de hacienda don Carlos Manuel Escalante Durán ha realizado un detenido estudio sobre el impuesto referido y es con base en ese estudio que se presenta el proyecto respectivo a la aprobación del congreso.

PROGRESA LA OFENSIVA...

(Viene de la Pág. Uno)

en forma extraoficial la entrada de las fuerzas nacionales, en Lanchi 32 kilómetros al noroeste de Lungyu y terminal del ferrocarril de Kinhsa los japoneses, habían ocupado la ciudad el 30 de mayo la reconquista de Lanchi pone en serio peligro a los japoneses de Kinhsa y posiblemente determinará su retirada del ferrocarril entre esa plaza y Lungyu, los chinos han recuperado ya 560 kilómetros de ferrocarril Chekiang-Kiangsi.

NO HA HUBIDO CAMBIOS MATERIALES EN EL FRENTE RUSO HASTA ESTA MAÑANA

MOSCU, 30. UP. — Esta mañana a las 10 de la mañana el siguiente comunicado: anoche se registraron cambios materiales en el frente. Al noroeste de Stalingrado prosiguió la lucha contra tanques e infantería enemigos. Unidades soviéticas rechazaron varios ataques enemigos y emprendieron contra-ataques mediante los cuales tomaron dos centros poblados. En la zona de Kletska y las fuerzas soviéticas continúan efectuando activas operaciones contra el enemigo. Al noroeste de Kotelnikovo la artillería soviética y baterías anti-tanques avanzaron e incendiaron nueve tanques alemanes.

NO HUBO ACTIVIDAD AEREA SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 30. UP. — El ministerio de seguridad interna dijo esta noche este comunicado: "Nada hay que informar durante las horas de luz, hoy".

LA ISLA ATACADA POR LOS INGLESES

LONDRES, 30. UP. — La isla de Ceridotto (Antikithera) se halla a mitad de camino entre Creta y la península griega del Peloponeso. Se cree que la isla de Ceridotto que sólo tiene ocho kilómetros por tres de anchura es utilizada como base para patrulleros y unidades navales livianas alemanas e italianas.

ANOCHÉ NO HUBO ACCION AEREA ALIADA

LONDRES, 30. UP. — Fuentes autorizadas declararon hoy que el mal tiempo impidió anoche a la aviación británica efectuar nuevas operaciones sobre territorio alemán.

LOS ALEMANES DICEN QUE HAN RECHAZADO TODOS LOS FUERTES CONTRA-ATAQUES RUSOS

NUEVA YORK, 30. UP. El comunicado del alto comando alemán transmitido por la radioemisor de Berlín dice: "Al sur del curso inferior del río Kuban las fuerzas alemanas y rumanas continuaron su avance por terreno difícil a pesar de la fuerte resistencia enemiga. En la zona de Stalingrado la infantería alemana apyaban a una poderosa fuerza de aviación penetró en posiciones poco defensivamente fortificadas y tras reñida lucha irrumpió profundamente en las líneas enemigas. Al sudoeste de Kaluga los alemanes rechazaron poderosos ataques de infantería y tanques. — Ayer en las inmediaciones de Rzhev el enemigo intentó irrumpir en nuestro frente pero sus ataques fueron rechazados mediante contra-ataques apoyados por la Luftwaffe. Después de varios meses de lucha en torno a Rzhev y apesar del intenso empleo de hombres y materiales que ascienden a cuatro o cinco ejércitos, el enemigo no ha logrado irrumpir a través del frente alemán.

A LOS DUEÑOS DE AUTOMOVILES PARTICULARES

SE LES RECUERDA

A) Que no deben encargar el cuidado de sus carros estacionados, a nadie, ya que esa vigilancia corre a cargo de las autoridades de

"TRANSITO" Y "POLICIA"

B) La policía hará detener para su juzgamiento a los muchachos que se encuentren en los lugares de estacionamiento de carros, y se pide la colaboración del público para la rigurosa aplicación de esta orden.

M. RODRIGUEZ T.
Director Gral. de Policía

M. RODO P.
Gobernador de la Provincia

ARQUEO GENERAL DE FONDOS DE LAS JUNTAS DE EDUCACION

PETAÏN A PUNTO...

(Viene de la Pág. Uno)

viado ya una división al Africa. Dice el citado correspondal que son insistentes los rumores de que Francia está en vísperas de acontecimientos muy importantes y agrega que según dichas versiones juntamente con Dakar el Reich entraría en posesión de otros puertos africanos que ahora están en manos de los franceses.

PETAÏN DECLARO MUERTA LA TERCERA REPUBLICA FRANCESA

CLERMONT FERRAND, 30. — El jefe de estado mariscal Henri Philippe PetaÏn advirtió a la nación francesa hoy que la tercera república no vivirá nuevamente y declaró que con su aprobación Pierre Laval está creando un nuevo régimen de revolución nacional. PetaÏn pronunció un discurso transmitido por radiotelefonía a la nación con motivo del segundo aniversario de la Legión Francesa y su declaración de que la Francia liberal de antaño ha muerto para siempre, ha sido formulada pocos días después de haber eliminado Laval los últimos recuerdos del gobierno del frente popular de 1936, aboliendo el sueldo y la cámara de diputados. La advertencia de PetaÏn es clara. "Muchos franceses, dijo, miran hacia el pasado y creen que será posible volver a la vida fa cil y al viejo régimen. Políticos profesionales que han perdido sus privilegios, burgueses acada

Ordena el Director General Escolar Profesor don José Rodríguez

En la semana entrante iniciase ese trabajo que se hará tanto en las tesorías cantonales como en las auxiliares de todo el país

El señor Contador General Escolar, profesor don José Rodríguez, ha ordenado la ejecución del arqueo general de los fondos de las Juntas de Educación de la República y al efecto, dicho trabajo en lo que concierne a la revisión de libros y fondos de esas instituciones, al 31 del mes último, se iniciará en la semana entrante. Las tareas de recuento de fondos y revisión de libros se hará extensiva tanto a las juntas cantonales, como a las tesorías auxiliares, con el fin de proceder a la preparación de los cuadros

correspondientes al primer semestre que se espera estarán terminados en el curso del próximo mes. Por otra parte se nos informa que ha comenzado a hacerse la distribución de los fondos correspondientes a las juntas de educación provenientes de la Junta de Liceos y Fondo Nacional de Educación, a fin de que puedan las juntas hacer frente a determinados compromisos y también a la provisión de material escolar para el próximo curso lectivo.

lados cegados por su egoísmo, los tristes ansiosos por recobrar su hegemonía y su autoridad, se mantienen todavía muchas veces pasivos o abiertamente hostiles al gobierno. Pero puedo decirles que ha terminado definitivamente esta página de nuestra historia. El pasado ha muerto y debemos mirar hacia el futuro con coraje, honestidad, paciencia y unión. La salvación del país está en juego". El mariscal PetaÏn prosiguió en su discurso y para finalizar dijo las siguientes palabras: "Hoy quiero expresarle una palabra de esperanza; mucho se puede pedir a una nación cuando los jefes que la guían, tienen fe en su misión. Yo tengo fe

en quienes confían en mí. No admito dudas, ni excesos, ni quejas, ni importa de dónde provengan." El mariscal PetaÏn terminó su discurso expresando: "Legionarios mis amigos; podéis enderezar nuestro destino cumpliendo un deber sagrado cada día: aquel deber al que os habéis comprometido. Dejad que este deber guíe vuestras conciencias, reglamentad vuestras vidas, dominad vuestros pensamientos y Francia será salvada".

DURANTE VARIOS DIAS LOS INGLESES HAN MANTENIDO EL ATAQUE AEREO CONTRA SICILIA

LONDRES 30. UP. — El ministerio del aire reveló hoy que aviones de la RAF que tienen su base en Malta atacaron a Sicilia durante más de 24 horas en el curso de varios días durante la semana pasada. A parte de los daños causados, más de catorce aparatos del ejé fueron destruidos en estas operaciones y otros muchos fueron averiados mientras que la aviación británica perdió solamente tres de los suyos. Esta ofensiva aérea inglesa comenzó el miércoles pasado a las 10 de la noche, a raíz de un bombardeo del ejé sobre Malta que costó al enemigo 2 aviones de bombardeo.

AVISO

De acuerdo con lo acordado por la Junta del Racionamiento de la gasolina, no se podrán retirar cupones después del día LUNES 31 de los corrientes a las 4 de la tarde.

LOS CUPONES EXTENDIDOS POR ESTA OFICINA SERAN VALIDOS HASTA EL DIA 5 DE SEPTIEMBRE PROXIMO.

J. ESCALANTE,

Jefe de la Oficina del Racionamiento de la Gasolina

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

SECCIONES DE

Juntas Rurales de Crédito y Almacenes Generales de Depósito

Avisamos a los agricultores y al público en general, que las Juntas Rurales de Crédito y los Almacenes Generales de Crédito de Depósito, a partir

MIÉRCOLES 2 DE SETIEMBRE

COMPRARAN AL CONTADO, POR CUENTA DEL SUPREMO GOBIERNO, Y A SU PRESENTACION, MAIZ, FRIJOLES Y ARROZ, DE PRIMERA CALIDAD, SECO Y LIMPIO, A LOS PRECIOS MINIMOS SIGUIENTES Y EN LAS FECHAS Y LUGARES QUE A CONTINUACION SE INDICAN:

ALMACENES GENERALES DE DEPOSITO

Los Almacenes de Depósito de San José, Cartago y Alajuela, iniciarán las compras el miércoles 2 de setiembre, en las siguientes condiciones:

EN SAN JOSE:

LOS ALMACENES CENTRAL Y GENERAL

Arroz en granza	¢ 25.00 el saco de 160 libras netas
Frijoles	18.00 el quintal neto
Maiz	10.00 " "

EN CARTAGO:

DEPOSITO AGRICOLA DE CARTAGO

Arroz en granza	¢ 24.50 el saco de 160 libras netas
Frijoles	18.00 el quintal neto
Maiz	10.00 " "

EN ALAJUELA:

ALMACEN DE DEPOSITO DE ALAJUELA

¢ 24.50 el saco de 160 libras netas

JUNTAS RURALES DE CREDITO

Las siguientes Juntas Rurales de Crédito iniciarán las compras en las fechas y condiciones que se indican a continuación:

CANTON DE PARAISO:

Se iniciará la compra en la Oficina de la Junta Rural de Crédito, el miércoles 2 de setiembre.

Frijoles	¢ 17.50 el quintal neto
----------	-------	-------------------------

CANTON DE TURRIALBA:

Se iniciará la compra el jueves 3 de setiembre en la oficina de la Junta de Crédito, así:

Arroz en granza	¢ 23.00 el saco de 160 libras netas
Frijoles	17.00 el quintal neto
Maiz	10.00 " "

CANTON DE OROTINA:

Se iniciará la compra en la oficina de la Junta Rural de Crédito, sábado 5 de setiembre, así:



Arroz en granza ₡ 24.00 el saco de 160 libras netas
 Frijoles 17.00 el quintal neto
 Maíz 10.00 " "

Frijoles 18.00 el quintal neto
 Maíz 10.00 " "

CANTON DE ATENAS:

Se iniciará la compra el miércoles 9 de setiembre en la oficina de la Junta de Crédito, así:

Arroz en granza ₡ 24.00 el saco de 160 libras netas
 Frijoles 17.00 el quintal neto
 Maíz 10.00 " "

CANTON DE PURISCAL:

Se iniciarán las compras en la oficina de la Junta Rural de Crédito, el jueves 17 de setiembre.

Frijoles 17.00 el quintal neto
 Arroz en granza ₡ 23.00 las 160 libras netas
 Maíz 10.00 el quintal

En Puntarenas las compras se harán por medio de la Sucursal del Banco en ese lugar, iniciándolas el lunes 7 de setiembre, a los siguientes precios:

Arroz en granza ₡ 22.50 el saco de 160 libras netas
 Frijoles 17.00 el quintal neto
 Maíz 10.00 " "

NOTAS

- 1) TODAS LAS COMPRAS DE PRODUCTOS QUE INICIARAN LAS JUNTAS RURALES DE CREDITO Y LOS ALMACENES GENERALES DE DEPOSITO, POR CUENTA DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA, SERAN PERMANENTES Y A BASE DE LOS PRECIOS MINIMOS FIJADOS POR EL GOBIERNO CONFORME LA RESPECTIVA LEY.
- 2) TODAS LAS COMPRAS SON POR PESO NETO, SUPLENDO LAS JUNTAS Y LOS ALMACENES LOS SACOS CORRESPONDIENTES.
- 3) EL ARROZ, FRIJOLES Y MAIZ QUE SE OFREZCAN EN VENTA DEBERAN SER DE PRIMERA CALIDAD, SECOS Y LIMPIOS.
- 4) EN LA PROXIMA SEMANA SE INDICARAN LOS DIAS Y LOS PRECIOS DE COMPRA DE LOS PRODUCTOS MENCIONADOS, EN TODOS LOS OTROS CANTONES DONDE EXISTAN JUNTAS RURALES DE CREDITO.

San José, Agosto 30 de 1942.

No se fabricará más Whisky en EE. UU.

Un 50 por ciento de la industria destiladora de licores, ha sido dedicada a la fabricación de alcohol etílico de 190°

La producción de radios para los civiles fue suprimida, así como la de máquinas de escribir, refrigeradoras, máquinas de lavar, etc.

La transformación de la industria de tiempos de paz a la industria de guerra, está ya casi efectuada y con muy pocas excepciones, todas las fábricas de los Estados Unidos han sido afectadas

Sientos de productos manufacturados, cuyo uso era corriente en la vida cotidiana del pueblo de los Estados Unidos, están desapareciendo de las tiendas y de los hogares. Los ciudadanos estadounidenses se aprestan para afrontar las difíciles condiciones económicas de una guerra total.

Però la transformación de la industria de tiempos de paz a la industria de guerra está ya casi efectuada. Con muy pocas excepciones, todas las fábricas de los Estados Unidos han sido afectadas. Aún las industrias cuya producción se apartaban completamente de todo lo concerniente a la guerra, están también envueltas en ella. Igualmente, son muy pocos los hogares estadounidenses que no han sentido el rudo impacto de este concentrado esfuerzo bélico.

Muchos de los artículos de consumo siguen siendo fabricados pero todos van a parar a los almacenes de las fuerzas armadas. Otros que antes parecían indispensables a los civiles, ni tan siquiera se manufacturan, ya que la materia prima que se empleaba en su fabricación ha sido destinada a la producción de guerra.

La Junta de Producción de Materiales de Guerra (cuyas disposiciones, según indica su presidente, Donald M. Nelson, "han venido a transformar la industria de los Estados Unidos") informó recientemente de los efectos que han tenido en las fábricas ciertas medidas restrictivas puestas en vigor por dicha Junta.

Doce de las industrias paraliza ron sus trabajos en abril, y a 15 más que usaban metales como materia prima, se les ordenó en junio que suspendieran sus labores. A mediados del mes de julio, 150 más que producían artículos de

metal tuvieron también que cerrar sus puertas, con el resultado de que en la actualidad, sólo aquellos fábricas esenciales para la producción bélica o que cubren necesidades básicas de la población civil, pueden usar en la producción acero u otros metales.

He aquí algunos de los datos proporcionados por la Junta de Producción de Materiales de Guerra:

RADIOS PARA USO CIVIL.
La producción de radios para los civiles fué suprimida con el propósito de ahorrar metales, así como también para poder dedicar al esfuerzo bélico toda la capacidad productiva de estas fábricas. Esta industria está produciendo ahora, para el uso de las fuerzas armadas, aparatos de transmitir señales y detectores.

MAQUINAS DE LAVAR
Esta industria, la cual estaba organizada con el propósito de construir sólo un producto, está ahora dedicada a la producción de cureñas, minas explosivas, granadas de mano, torrecillas para bombarderos y mecanismos de arranque para aviones.

ASPIRADORES DE POLVO
La fabricación de estos aparatos ha sido totalmente suspendida, y las fábricas están produciendo, o preparándose para producir, cureñas, telémetros, fulminantes, partes de aviones, bombas incendiarias, motores, fusibles, y gases de protección contra el carbón.

REFRIGERADORES PARA USO CIVIL
Se suspendió su fabricación. Esta industria se dedica ahora a producir pertrechos de guerra tales como: ametralladoras, mélices para aviones, transmisores de radio, estabilizadores para cañones de tanques y proyectiles.

CERVEZA
Las cervecerías no envasan ya su producto en latas de metal y muchas de ellas se han dedicado ahora a la fabricación de alcohol industrial.

WHISKEY
Un cincuenta por ciento de la industria destiladora de licores ha sido dedicada a producir el alcohol etílico de 190 grados, y se espera que ya para el otoño, to se des las fábricas de alcohol estén haciendo lo mismo. No se fabricará ya más whiskey; las demand serán satisfechas con las existencias en los almacenes.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
Existen seis casas manufactureras de máquinas de escribir (cuyas ventas en el año 1941 alcanzaron la suma de 85 millones de dólares, y las cuales emplean a unos 17.000 individuos) fabricando todavía estas máquinas para el gobierno de los Estados Unidos, pero la producción tendrá que ser suspendida antes de que termine el año en curso. Esta industria se dedica a la producción de fusibles, municiones, carabinas, fígles y proyectiles.

Entre las otras muchas industrias que ahora se han convertido a la producción bélica, se encuentran las que antes fabricaban artículos de plata, pianos, carruajes para niños, envases para leche, cámaras, mechas de gas, lámparas y muebles de metal, aparatos eléctricos para uso doméstico, motores para lanchas, aviones de pescar, colchones, bicicletas, ferretos y bóvedas para sepulcros, artículos religiosos, plumas estilográficas, cuchillos, horquillas para el cabello, mobillias eléctricas, joyería, utensilios de cocina, cuchillas y navajas de afeitar, máquinas de coser; y depósitos de metal para carbón.

Aunque faltan muchos datos, está lista ya una idea de cuánto completo ha sido el cambio efectuado en la industria de paz de los Estados Unidos —todo por colaborar en el esfuerzo bélico de la nación contra las potencias del Eje, dice una información de Washington.

GRAN DUQUESA MARIA ROMANOFF SE IDENTIFICA CON LA CAUSA SOVIETICA LA

La vieja Duquesa Maria de Romanoff, descendiente de aquella Casa de los Czares; una de las pocas representativas de esa casa, de la vieja Rusia que se hundió al golpe certero de la revolución que culminó con el establecimiento del régimen bolshévico en la Eurasia, ha hablado esta mañana a los periodistas de la ciudad de Tucumán, de esa ciudad donde es fama que las mujeres poseen las peñas más largas de la tierra, según narra en deliciosa crónica aquel viajero irashumante que es Federico García Sánchez.

La Gran Duquesa, cuya lucha sostenida contra la nueva Rusia, ha dado motivo para más de un libro y hasta para que se reproduzcan sus visiones en el lienzo de la pantalla, ha expresado que, aun cuando su posición ideológica la aleja de la prédica soviética y su inconformidad con el régimen imperante en su patria es manifiesto, jamás podría en hora como la actual, atacar esa organización político-gubernativa en hora en que por sobre toda tendencia ideológica, los rusos tienen que ver la visión sagrada de la patria que se ensangrienta al paso de las fuerzas regresoras que la invaderían poco más de un año.

Hácenos esta actitud de la noble dama rusa reflexionar sobre la posición que algunos timoneros y no pocas incomprensiones...

vos de la realidad tajante de esos los momentos, han optado en nuestro medio en que, siendo enemigos declarados de las tendencias retrógradas del Fascismo, y del Nacional socialismo, parecen estar más acordes con éstas que con la causa democrática, tan sólo porque las potencias aliadas cooperan con la Unión Soviética en esta lucha dura ed la cual habrá de salir exterminado el salvaje trinitarato del Eje Roma-Berlin-Tokio. Pueda que estas gentes crean, como la Duquesa Maria Romanoff malos los principios soviéticos; pero lo esencial, lo patriótico, lo indicado, es como batir de previo al enemigo común que hoy frata de sojuzgar a Rusia, pero que de lograrlo, seguiría luego con muchos otros pueblos, sin dejar de pensar en ponernos el dogal salvaje a estas naciones nuestras. La lucha, lo ha dicho el Arzobispo de Detroit, es de la civilización cristiana contra la bestia apocalíptica de Berlín. Pero no se podrá vencer tan fácilmente a ésta si todos los pueblos y todos los hombres libres del mundo, que sienten una profunda ansia de liberación, no se unifican en esta lucha contra el enemigo común de la Humanidad. La hora del reajuste está en su primera etapa. Tratemos todos de que se lleve a feliz suceso, como lo indica la Duquesa Maria de Romanoff.

EL CUMPLEAÑOS DE LAS HERMANITAS FERNANDEZ GONZALEZ



Ana Teresa y María Cecilia Fernández González

Qué poético grupo forman estas dos encantadoras geminitas, hijas del dilecto hogar del caballero amigo don Manuel Fernández y de su noble señora esposa doña Paulina González de Fernández! Ayer cumplieron cinco años. En la vida de Ana Teresa y María Cecilia, flo-

cieron, como trocito, de ensueño, las rosas purpúras del quinto aniversario. Quiere NOVEDADES cumplimentar a tan lindas, amiguitas y al desearles todo género de venturas, saluda efusivamente a sus felices padres.

EMPEÑESE LA COMISION...

(Viene de la Pág. UNO) una mejoría en los términos del contrato que para extensión de los servicios telefónicos firmaron el gobierno y la compañía nacional de fuerza y luz. Esta mejoría en los términos del contrato se concreta al capítulo de las tarifas, para llamadas de larga distancia. Según el contrato, se pagará un centavo por cada kilómetro, cuando la distancia es mayor de 20

kilómetros. La reforma que se propone es que esta tarifa se reduzca a medio centavo por kilómetro. Esta reforma favorece a la compañía, puesto que las llamadas serán más nutridas y favorece, desde luego a los abonados. La iniciativa tiene en el congreso gran simpatía y posiblemente será aprobada. REFORMA ar-lal-pararD

LA OFICINA DE INVESTIGACION Y CONTROL DE PRECIOS

Con instrucciones de la Secretaría de Gobernación
HACE SABER:

que toda la MANTECA AMERICANA en esta ciudad ha sido comprada a \$ 53.00 Lata y por consiguiente el precio para el consumidor, de acuerdo con el Boletín publicado es de

1.60 LIBRA

Los consumidores, de acuerdo con la Ley y en defensa de sus intereses, deben denunciar cualquier aumento de este artículo ante la AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DE TRABAJO (contigua a la Oficina de Control).

DANIEL GALLEGOS,
Jefe Oficina Control e Investigación Precios.

JAIME LUJAN A.,
Agente Principal de Policía de Trabajo

NOTA: En los lugares fuera de San José rige este precio más el aumento acostumbrado por flete y las Autoridades de Policía deben vigilar su cumplimiento.

San José, 29 de agosto de 1942.

TRIUNFARON UNIVERSIDAD Y LIBERTAD

En un juego muy interesante la Universidad venció al Orin por tres tantos contra dos

La Libertad se impuso ampliamente al Cartaginés
El más interesante juego fué el de Universitarios y oriones

La afición se interesó por los encuentros de ayer del campeonato nacional de futbol de primeras divisiones. Numerosa fué la concurrencia deportiva al Estadio Nacional. A continuación nos referimos a dichos encuentros.

Universidad 3 — Orión 2

La primera división de la Universidad, que indudablemente es la revelación de este campeonato se impuso a la primera del Orión y logró vencerla por anotación de tres tantos contra dos. Resultó el más interesante encuentro de campeonato jugado ayer. Los univer-

sitarios probaron una vez más que juegan futbol y que es el equipo de más técnica del campeonato. El Orión opuso resistencia y jugó también buen futbol.

Libertad 3 — Cartaginés 0

La primera división de La Libertad venció a la primera división del Cartaginés por tres tantos contra cero. En el primer tiempo el score fué de un tanto para La Libertad y cero para el Cartaginés. No resultó ese juego lo interesante del anterior, en el que como decimos se dió una buena exhibición de futbol.

NOMBRES SACADOS DE LA LISTA NEGRA, NINGUNO DE COSTA RICA

WASHINGTON, 30. UP. — El departamento de Estado ha dado a conocer la siguiente relación de nombres centroamericanos que han sido borrados de la lista negra y con los que por consiguiente es lícito de nuevo el trato comercial. GUATEMALA: Central American Plantation Corporation, Cereza Avenida Sur, tres, Guatemala y todas sus sucursales en el país. Finca Concepción, Candelaria; La Reforma, San Marcos; Finca El Pensamiento, Palmira Coloma, Quezaltenango, Finca El Porvenir, San Pablo, San Marcos; Finca Morelia, Santa Sofía. Yepo Capa, Chimalteango. Finca San Andrés, Osuna, Escuintla; Finca San Agustín, Patulul, Suchtepequez. Finca San Francisco, Miramar, Colombo, Quezaltenango. Finca San Luis

Marcatan, San Marcos, Hacienda Chocela, San Pablo Jocipelas, Suchtepequez. Hacienda El Reposo, Génova, Quezaltenango. Ingenio Palo Gordo, Sanantonio, Suchtepequez. Suchtepequez DE PANAMA: Aurora Meléndez

TRES HORAS DURO LA ALARMA AEREA DE ANOCHE EN BERLIN

ESTOCOLMO, 30. UP. El periódico DAGBLADET informa que Berlín sufrió una alarma aérea de tres horas de duración, anoche.

DE NUEVO BOMBARDEAN LERLIN LOS AVIONES RUSOS

NUEVA YORK, 30. UP. — La radioemisora de Berlín anunció que aviones soviéticos de bombardeo arrojaron anoche bombas explosivas e incendiarias sobre los distritos exteriores de la capital alemana.

FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

Medida

Peso

Para la celebración de los

CAMPEONATOS Infantil y Juvenil de Futbol

SE ABRE POR 15 DIAS HABLES LA INSCRIPCION CORRESPONDIENTE, BAJO LAS CONDICIONES QUE A SEGUIDO SE DETALLAN:

- 1º—Todos los equipos que se inscriban deben presentar una Directiva o persona responsable que los respalde.
- 2º—Al inscribirse el equipo, su encargado deberá hacer una solicitud por escrito de la ayuda que estime necesaria para una buena presentación, quedando facultada esta Federación para resolverla de la mejor manera posible.
- 3º—La Federación sufragará los gastos de traslado de los equipos de provincias para los juegos correspondientes.
- 4º—Las condiciones de estatura y peso para los participantes de los equi-

INFANTIL 146 c. m. 80 lbs.
JUVENIL 156 c. m. 110 lbs.

Estos Campeonatos cuentan con el apoyo que muy gentilmente ha ofrecido el Consejo Nacional de Educación Física, para llevarlos a cabo.
TELEFONO 3504

San José, 26 de Agosto de 1942.

La Administración de la Federación Nacional de Fútbol, a cargo del Prof. La inscripción podrá hacerse diariamente, excepto los domingos, en pos serán los siguientes:
don Eduardo Garnier, de 3 a 5 de la tarde.

LOS CORONELES MATAMOROS Y GONZALEZ VAN PARA EE. UU.

El presidente Somoza ha designado a esos militares para que realicen una visita de inspección a los centros militares americanos

NUEVA YORK, 30. UP. — Informaciones de origen nicaraguense revelaron que el presidente de Nicaragua general Anastasio Somoza ha designado a los coroneles Carmelo González y Ernesto Matamoros para que realicen una visita de inspección a los centros militares de los Estados Unidos de acuerdo con la invitación hecha a Nicaragua por el gobierno de Washington.

7 AVIONES...
(Viene de la Pág. UNO)

frucción de siete aviones japoneses que formaban parte de una formación de veinticuatro que efectuó un raid contra las posiciones norteamericanas de Guadalcanal en las islas de Salomon. A fines de la semana pasada el comunicado señaló que la aviación norteamericana no sufrió pérdida alguna

NANCHANG...

(Viene de la Pág. UNO)
dos los puntos estratégicos que dominan los accesos a la entrada sur de esa ciudad. Añade que otras fuerzas chinas avanzan hacia el este, desde Chuhshien y están atacando Lungyu y Loizhon a treinta kilómetros de Chuhshien.

PARTE OFICIAL DEL FRENTE EGIPCIO

EL CAIRO, 30. UP. — El parte oficial de guerra dice: En el curso de operaciones de patrulla durante la noche del 28 al 29 del corriente fueron atacados puestos enemigos de ametralladoras en el sector central infligiéndose bajas al adversario. Nada hay que informar acerca de las actividades de nuestras tropas terrestres durante el día de ayer. La actividad aérea en la zona de batalla se limitó a ataques de bombardeo contra vehículos enemigos por nuestros cazas-bombarderos. Por lo menos tres cazas enemigos fueron destruidos y otros averiados en una acción aérea sobre una unidad naval británica.

FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

Se avisa por este medio a los interesados que, a PARTIR DE HOY, QUEDARA ABIERTA LA MATRICULA para la

ESCUELA DE ARBITROS DE FUTBOL

a fin de que este organismo comience a funcionar inmediatamente, conforme a los planes formulados al respecto por el Consejo Nacional de Educación Física.

La matrícula de inscripción estará abierta diariamente, excepto los domingos. Y se cerrará el sábado 12 de setiembre próximo. Están encargados de ella los señores don Martín Quirós Belzer y don Romualdo Bolaños Elizondo, Director y Sub Director de la Escuela respectivamente.

Nota: LA MATRICULA ES GRATUITA.

Gigantescos bombardeos rusos sobre ALEMANIA

BERLIN FUE BOMBARDEADO POR AVIONES RUSOS

Es la segunda vez que la aviación soviética abre el fuego de sus baterías contra la capital del Reich

DURANTE LOS ULTIMOS 5 DIAS LA SUERTE DEL EJERCITO NAZI EN RUSIA NO HA SIDO FAVORABLE

MOSCU, 30. UP. — Los alemanes que confiaban haber entrado para estas fechas en la ciudad fabril de Stalingrado han visto sus esperanzas defraudadas cuando casi habían alcanzado las puertas de sus objetivos. Los vigorosos contrataques soviéticos de última hora debieron de causar gran sorpresa entre los miembros del Estado Mayor Alemán que no esperaban una reacción tan vigorosa de un adversario al que consideraban definitivamente vencido.

Ante el empuje ruso en este frente los alemanes han evacuado ya dos aldeas y actualmente están luchando para evitar el ser expulsados de la margen este del Don. La progresión germana ha sido también frenada en el Cáucaso y en el sector de Rzev al noroeste de Moscú sigue el avance soviético. Un corresponsal describió la situación en el frente con estas palabras: "Desde la región alta del Volga, sector de Rzev, hasta el río de Terek cerca de los pozos de petróleo de Grozny las unidades soviéticas están en poder de la iniciativa. Aun que los cinco últimos días han sido desfavorables para las armas enemigas en el frente de Stalin grado se esperan sin embargo allí nuevos ataques. Los alemanes, al parecer, siguen empeñados en tomar la ciudad cuente lo que cueste. H apodido saberse que están trayendo refuerzos al frente y que están reorganizándose sus efectivos militares en aquella región. Un intento de desembarco alemán al norte de la base soviética de Novorossik en la costa del Mar Negro fue frustrado por fuerzas de infantería de marina. Diez de las embarcaciones que el enemigo empleó en la operación y que habían salido de la península de Kerch fueron destruidas por el fuego soviético. Al sur de Krasnodar en esta misma región, fuerzas de cosacos lanzaron un duro ataque contra el flanco del enemigo al que obligaron a retirarse. ESTRELLA ROJA, órgano del ejército, dijo que en el sector de Rzev las tropas rusas han forzado el paso del alto Volga y que todos los contra-ataques alemanes resultaron infructuosos.

MEDIO DESTRUIDA LA CIUDAD DE COZUMEL POR UN TORNADO

CHETUMAL, MEXICO, 30. UP. — El gobernador Gabriel Guevara informó al gobierno federal que un huracán destruyó la mitad de la ciudad de Cozumel y que la inundación subsiguiente llegó hasta el centro de la ciudad y dejó una pequeña embarcación en el patio de una casa. Cozumel está en la península de Yucatán y tiene 500 habitantes. No dice si se han registrado víctimas.

EL PASADI DE FRANCIA YA ESTA ENTERRADO, DICE PEATAIN

CLERMOND FERRAND, Francia no ocupada, 30. — UP. — El mariscal Peatain pronunció hoy un discurso, el primero, desde el pasado mes de abril cuando expuso las razones que le impellan a nombrar jefe de gobierno a Pierre Laval, en una ceremonia de carácter patriótico que consistió en mezclar tierra de diversos puntos del imperio francés. Peatain haciendo gala de un optimis-

NUEVOS Y GRANDES REFUERZOS LLEVAN LOS ALEMANES HACIA EL CAUCASO

MOSCU, 30. UP. — Las fuerzas rusas que contraatacan en dirección de Prokhladnaya y Mozdok en el Cáucaso han re conquistado 4 lugares poblados en tanto que en los pasos de las montañas aniquilaron virtualmente a un importante grupo de combatientes enemigos. Los rusos recuperaron dos centros y se adueñaron de una aldea. La noticia fue recibida por Estrella Roja. En un sector vecino la infantería rusa, apoyada por artillería, dominó la resistencia enemiga y se apoderó de un punto fortificado que los invasores habían tomado tres días antes. Se hicieron numerosas prisioneras quienes confesaron que los germanos han perdido muchos hombres en los últimos días y que sus unidades están casi agotadas. No obstante los éxitos señalados. "Estrella Roja" advierte que los germanos concentran considerables reservas con el fin de acometer otra ofensiva hacia los yacimientos petrolíferos del este.

BERLIN, KOENIGSBERG, DANTZIG, STETTING Y OTRAS CIUDADES ATACADAS POR LOS RUSOS

LONDRES, 30. UP. Radio Moscú anuncia que aviones soviéticos bombardearon anoche Berlín, Koenigsberg, Danzig, Stetting y otras ciudades del centro y este de Alemania.

MEDIO DESTRUIDA LA CIUDAD DE COZUMEL POR UN TORNADO

CHETUMAL, MEXICO, 30. UP. — El gobernador Gabriel Guevara informó al gobierno federal que un huracán destruyó la mitad de la ciudad de Cozumel y que la inundación subsiguiente llegó hasta el centro de la ciudad y dejó una pequeña embarcación en el patio de una casa. Cozumel está en la península de Yucatán y tiene 500 habitantes. No dice si se han registrado víctimas.

NUEVOS Y GRANDES REFUERZOS LLEVAN LOS ALEMANES HACIA EL CAUCASO

MOSCU, 30. UP. — Las fuerzas rusas que contraatacan en dirección de Prokhladnaya y Mozdok en el Cáucaso han re conquistado 4 lugares poblados en tanto que en los pasos de las montañas aniquilaron virtualmente a un importante grupo de combatientes enemigos. Los rusos recuperaron dos centros y se adueñaron de una aldea. La noticia fue recibida por Estrella Roja. En un sector vecino la infantería rusa, apoyada por artillería, dominó la resistencia enemiga y se apoderó de un punto fortificado que los invasores habían tomado tres días antes. Se hicieron numerosas prisioneras quienes confesaron que los germanos han perdido muchos hombres en los últimos días y que sus unidades están casi agotadas. No obstante los éxitos señalados. "Estrella Roja" advierte que los germanos concentran considerables reservas con el fin de acometer otra ofensiva hacia los yacimientos petrolíferos del este.

PRESUNTOS TERRORISTAS CAPTURADOS POR LOS ESPAÑOL EN NANTES

NANTES, 30. UP. — Los diarios de esta ciudad situada en la zona ocupada de Francia anuncian la captura de 144 presuntos comunistas, incluso 2 capitanes, 3 tenientes y gran número de refugiados españoles. Las autoridades germanas de ocupación a cusar a los detenidos de actos de terrorismo y de sabotaje como también de muchos asesinatos.

Por espacio de tres horas se sostuvo la alarma aérea en Berlín

RECHAZADA LA INTENTONA DE DESEMBARCO INGLESA EN GERIGOTTO

ROMA, 30. UP. El alto comando italiano anunció hoy que fuerzas británicas hicieron una operación de desembarco en la isla italiana de Gerigotto situada al noroeste de Candia, Creta, en el Mediterráneo en la noche del viernes último. La rápida intervención de las defensas de la isla, agregó el comunicado, obligó a retirarse a las fuerzas invasoras.

LA CONSTRUCCION DE NAVES CONTINUA EN ESPANA

CADIZ, 30. UP. — Se colocó la quilla de un buque de carga de 7.800 toneladas para la compañía de navegación hispano americana. El buque que será terminado antes del año se destinará al comercio entre España y América. También se colocarán las quillas de dos buques fruteros de 2.800 toneladas.

INDIAS, SOFOCADOS POR LA POLICIA BOMBA

BOMBA, 30. UP. — Un comunicado consignó que la policía disparó sobre un grupo de manifestantes que se había congregado alrededor de la estación de policía de la provincia de Patnas matando a seis personas e hiriendo a 38 más.

AMION BRITANICO ABATIDO POR CAZAS FRANCESES EN MARRUECOS

VICHY, 30. UP. — Informaron de Rabat, Marruecos fran-

ces que aviones de combate franceses abrieron ayer un avión británico que se había internado en aquella colonia volando sobre Port Lyautey.

CONTRAOFENSIVA JAPONESA EN NUEVA GUINEA PARA VENGAR LA DERROTA EN SALOMON

MELBOURNE, 30. UP. — Los japoneses iniciando un movimiento envolvente contra la importante base aliada de Puer to Moresby en Nueva Guinea en una evidente tentativa para contrarrestar las victorias norteamericanas en las islas Salomon. Avanzaron por tierra desde bases de la costa oriental en tanto que una poderosa fuerza naval penetró en la bahía de Milne situada en el extremo sudeste de la isla. Al parecer ambas acciones forman parte de un plan sincronizado para atacar la gran base aliada de bombardeos en Puerto Moresby en una contraofensiva que tiene por objeto, según se cree en esferas militares, reemplazar a los aeródromos perdidos en las Salomon. Todo parece indicar que los japoneses con su desembarco tratan de conquistar cabeceras de puente en el extremo sur oriental de Nueva Guinea lo cual constituiría una grave amenaza estratégica para todo ese sector.

ES INCREIBLE EL NUMERO DE BAJAS ALEMANAS EN EL FRENT SUR

MOSCU, 30. UP. — En despacho del frente al sur de Krasno dar, Izvestia informa que los germanos sufren de escasez de combustible y son muchos ya los tanques que han quedado enterrados en el terreno agotado su combustible. Los guerrilleros cosacos hostigan constantemente al adversario y hacen volar sus depósitos de municiones y de combustible como también puentes y caminos. También las fuerzas de marinería de la flota rusa del Mar Negro intervienen activamente en las operaciones. El enemigo recibió refuerzos pero no ha conseguido superar las defensas nacionales. Añade Izvestia que los campos de la zona de Kuban están cubiertos de cadáveres enemigos. Los rusos se incautaron de documentos germanos que acusan disgusto en el alto comando por la forma lenta y tan costosa en que se efectúa el avance.

INTENTAN DESEMBARCAR EN CERIDOTTO CERCA DE CRETA LOS INGLESES

LONDRES, 30. UP. La radioemisora de Roma anunció oficialmente que el jueves por la noche los británicos intentaron desembarcar en la isla de Ceridotto al noroeste de Creta siendo rechazado el ataque.

STEELCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

Especialidad en Pulimento Para Automóviles y Fluido Para Frenos

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cortago, Paso de la Vaca —:— TELEFONO 7273

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.